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Думы Ставропольского края 
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Председательствующий. Уважаемые коллеги, присаживаемся. Минутка 

осталась до начала заседания Думы, прошу вас занимать свои места. Секрета-

риат, пресса. 

Добрый день, уважаемые депутаты, добрый день, уважаемые приглашен-

ные! Информирую вас о том, что 12 октября текущего года в соответствии с 

постановлением избирательной комиссии Ставропольского края вакантный 

мандат депутата Думы Ставропольского края седьмого созыва передан зареги-

стрированному кандидату из списка кандидатов, выдвинутого избирательным 

объединением "Ставропольское региональное отделение Всероссийской поли-

тической партии "ЕДИНАЯ РОССИЯ" по единому избирательному округу 

Тапсиеву Игорю Сергеевичу.  

Постановлением избирательной комиссии Ставропольского края от  

15 октября текущего года он зарегистрирован депутатом Думы Ставропольско-

го края седьмого созыва.  

Также 25 октября текущего года в соответствии с постановлением изби-

рательной комиссии Ставропольского края вакантный мандат депутата Думы 

Ставропольского края седьмого созыва передан зарегистрированному кандида-

ту из списка кандидатов, выдвинутого избирательным объединением "Ставро-

польское региональное отделение Всероссийской политической партии "ЕДИ-

НАЯ РОССИЯ" Меликову Михаилу Иосифовичу. 

Также постановлением избирательной комиссии Ставропольского края 

Меликов Михаил Иосифович 27 октября текущего года зарегистрирован депу-

татом Думы Ставропольского края седьмого созыва. 

Таким образом, на сегодняшний день в составе Думы Ставропольского 

края 50 депутатов, то есть мы с вами работаем в полном составе. 

На заседании присутствует 41 депутат.  

Второе заседание Думы является правомочным и объявляется открытым. 

 

(Звучит Гимн России.) 



 2 

Уважаемые депутаты, на сегодняшнее заседание приглашены: Ягубов 

Геннадий Владимирович – сенатор Российской Федерации – представитель от 

Думы Ставропольского края, Бочаров Юрий Юрьевич – федеральный инспек-

тор по Ставропольскому краю аппарата полномочного представителя Прези-

дента Российской Федерации в Северо-Кавказском федеральном округе, Боков 

Константин Иванович – председатель Ставропольского краевого суда, Лоренц 

Александр Александрович – прокурор Ставропольского края, Ситников Влади-

мир Николаевич – исполняющий обязанности первого заместителя председате-

ля Правительства Ставропольского края, Хлопянов Андрей Георгиевич – испол-

няющий обязанности первого заместителя председателя Правительства Став-

ропольского края, Калинченко Лариса Анатольевна – заместитель председателя 

Правительства Ставропольского края – министр финансов Ставропольского 

края, Дроздов Илья Юрьевич – исполняющий обязанности заместителя предсе-

дателя Правительства Ставропольского края, Колесников Андрей Алексеевич – 

председатель Контрольно-счетной палаты Ставропольского края, Гультяев Сер-

гей Викторович – начальник Главного управления Министерства юстиции Рос-

сийской Федерации по Ставропольскому краю, Чемоданов Роман Сергеевич – 

представитель Управления Федеральной службы безопасности Российской Фе-

дерации по Ставропольскому краю, Смагин Алексей Алексеевич – временно ис-

полняющий обязанности начальника штаба Главного управления Министерства 

внутренних дел Российской Федерации по Ставропольскому краю, Демьянов 

Евгений Викторович – представитель Губернатора Ставропольского края, Пра-

вительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края, руководители 

краевых органов исполнительной власти и органов местного самоуправления 

Ставропольского края. также представители средств массовой информации. 

Уважаемые депутаты и приглашенные! Позвольте нам вместе с председа-

телем Ставропольского краевого суда Константином Ивановичем Боковым 

вручить коллегам награды за заслуги в законотворческой деятельности в связи 

с 20-тилетием мировой юстиции Российской Федерации.  

Константин Иванович, пожалуйста. (Председатель Думы Ставрополь-

ского края Великдань Н.Т. и председатель Ставропольского краевого суда Бо-

ков К.И. вручают медали.) 

 

Судавцов Д.Н. Уважаемые коллеги! Медалью "20 лет мировой юстиции 

Российской Федерации" награждены:  

Ягубов Геннадий Владимирович – сенатор Российской Федерации ‒ 

представитель от Думы Ставропольского края; (аплодисменты.) (Говорит, не 

слышно.) 

Гонтарь Юрий Афанасьевич – председатель комитета Думы Ставрополь-

ского края по казачеству, безопасности, межпарламентским связям и обще-

ственным объединениям; (аплодисменты.) (Говорит, не слышно.) 

Скворцов Юрий Алексеевич – председатель комитета Думы Ставрополь-

ского края по законодательству, государственному строительству и местному 

самоуправлению. (Говорит, не слышно.) (Аплодисменты.)  
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Уважаемые коллеги, сегодня наш коллега Макуха Михаил Владимирович 

отмечает свой день рождения. Давайте его поздравим и пожелаем ему крепкого 

здоровья. (Аплодисменты.) Михаил Владимирович, цветы получите, пожалуй-

ста. Еще раз наши поздравления. (Вручение цветов, аплодисменты.) 

 

Председательствующий. Сегодня у нас юбилей. Сегодня нашему руко-

водителю управления по работе с комитетами (начальнику управления по обес-

печению деятельности комитетов и комиссий аппарата Думы) Бугрину Рома-

ну Павловичу 50 лет. Совсем юный, работать и работать. (Вручение цветов, ап-

лодисменты.) Вам пожелать здоровья, самое главное (плохо слышно). 

Уважаемые коллеги, прежде чем мы приступим к рассмотрению повестки 

дня сегодняшнего заседания, хотелось бы продолжить выполнение приятной 

миссии – торжественно вручить удостоверения и нагрудные знаки депутата 

Думы Ставропольского края седьмого созыва.  

 

(Вручение удостоверений и нагрудных знаков.)(Аплодисменты.) 

 

Уважаемые депутаты, никого не обделили, никого не обидели? У нас еще 

есть ряд тех, которые заболели, но, я думаю, на следующем заседании Думы мы 

эту миссию выполним.  

Уважаемые депутаты! Довожу до вашего сведения, что 13 октября  

2021 года прошло собрание депутатов – учредителей депутатской группы "Кав-

казские Минеральные Воды" в Думе Ставропольского края седьмого созыва, на 

котором было принято решение создать по территориальному признаку депу-

татскую группу "Кавказские Минеральные Воды" в Думе Ставропольского края 

седьмого созыва в следующем составе (с вашего позволения, я могу зачитывать 

только фамилии?): Аргашоков, Айтов, Битаров, Гончаров Жаник Валерьевич, 

Зимина, Кашурин, Коротченко, Лозовой, Макуха, Мурашко, Надеин, Насонов, 

Николаев, Олдак, Роев, Фенева, Хенкина и Шуваев Дмитрий Иванович. 

Руководителем группы избран депутат Аргашоков Валентин Габедино-

вич, заместителем руководителя избран Айтов Дионис Фотич. 

Также изменился количественный состав фракции Всероссийской поли-

тической партии "ЕДИНАЯ РОССИЯ" в Думе Ставропольского края, в кото-

рую вошли депутаты Тапсиев Игорь Сергеевич и Меликов Михаил Иосифович.  

На сегодняшний день в составе фракции 44 депутата. (Аплодисменты.) 

Уважаемые коллеги! Вношу предложение избрать в состав секретариата 

заседания Думы следующих депутатов: Зимину Анну Сергеевну и Мурашко 

Николая Анатольевича. Будут замечания по персональному составу секретари-

ата? Нет. 

Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы Зимину Анну 

Сергеевну и Мурашко Николая Анатольевича, прошу проголосовать. За – 40, 

против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. Прошу секретариат занять свои рабочие места. Николай Анато-

льевич, пожалуйста. 
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О повестке дня. Уважаемые коллеги, повестка дня у вас на руках имеется. 

Уважаемые, попрошу тишины. Вы угадываете себя на своих мандатах, все нор-

мально, успокойтесь, все ваши, давайте начинаем работать. 

Есть предложение данный проект повестки дня принять за основу. Не бу-

дет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы принять проект повестки дня сегодняшнего заседания за 

основу, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, какие будут замечания, предложения по указанным в 

проекте повестки дня вопросам? Нет. Есть ли у депутатов предложения о вклю-

чении в проект повестки дня дополнительных вопросов? Нет.  

Тогда, уважаемые депутаты, кто за то, чтобы утвердить повестку дня за-

седания Думы в целом, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавших-

ся нет. Спасибо, принято. 

По регламенту: для докладов время предоставить до 10 минут, для содо-

кладов и заключений – до пяти минут, для выступлений в прениях – до трех 

минут, для повторных выступлений в прениях и по порядку ведения заседания 

Думы, мотивам голосования, для справок – до одной минуты. Первый перерыв 

сделать через два часа работы на 30 минут, а последующие перерывы делаем 

через каждые полтора часа работы на 15 минут. В ходе заседания предлагается 

докладчикам выступать с места. 

Будут ли замечания по регламенту? Нет.  

Кто за то, чтобы утвердить предложенный регламент заседания Думы, 

прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, приня-

то. 

Прошу секретариат следить за соблюдением утвержденного регламента 

повестки дня.  

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению повестки дня. 

Слушается вопрос "О назначении мировых судей в Ставропольском 

крае". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению.  

Слово предоставляется председателю комитета Скворцову Юрию Алек-

сеевичу.  

Пожалуйста, Юрий Алексеевич.  

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемый Геннадий 

Владимирович! Уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашенные!  

Представленные кандидатуры в соответствии с установленным порядком 

рассмотрены на заседании комитета.  

Решением комитета к назначению на должность мирового судьи судебно-

го участка № 1 Левокумского района с 1 ноября 2021 года рекомендована Руда-

кова Елена Владимировна. 

Должность мирового судьи Елена Владимировна замещает более 12 лет. 

Кандидат зарекомендовала себя грамотным судьей, обеспечивающим надле-
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жащее качество и оперативность отправления правосудия. Постоянно повыша-

ет свой профессиональный уровень. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Алексеевич. 

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. Будут ли вопросы у депутатов к 

Елене Владимировне? Нет вопросов. 

Кто за то, чтобы назначить Рудакову Елену Владимировну на должность 

мирового судьи судебного участка № 1 Левокумского района, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, решение принято. 

Присаживайтесь. 

Юрий Алексеевич, Вам слово. 

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 1 города Ессентуки на трехлетний срок полно-

мочий рекомендован Кюльбяков Александр Македонович.  

В настоящее время Александр Македонович замещает должность секре-

таря судебных заседаний Лермонтовского городского суда. Кандидат обладает 

достаточной теоретической и практической подготовкой для замещения данной 

должности.  

Прошу коллег-депутатов поддержать решение комитета. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Юрию Алексеевичу, пожалуйста, уважаемые депутаты. Нет 

вопросов. Вопросы к Александру Македоновичу? Нет вопросов.  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Кюльбякова Александра 

Македоновича на должность мирового судьи судебного участка № 1 города Ес-

сентуки на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 39, про-

тив – 0, воздержался – 1. Спасибо, принято. Один воздержался. 

Пожалуйста, Юрий Алексеевич, далее. 

 

Скворцов Ю.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 3 Благодарненского района на трехлетний срок полномочий решени-

ем комитета рекомендована Трофимова Анна Валентиновна.  

Кандидат имеет стаж работы по юридической специальности более  

20 лет. Замещала различные должности в органах прокуратуры Ставропольско-

го края. Анна Валентиновна обладает профессиональными знаниями и навыка-

ми, необходимыми для замещения должности мирового судьи. Награждена ве-

домственными наградами. 

Уважаемые коллеги, прошу поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Вопросы к председателю комитета? Нет. Во-

просы, уважаемые, к Анне Валентиновне? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Трофимову Анну Ва-

лентиновну на должность мирового судьи судебного участка № 3 Благодарнен-
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ского района на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 41, 

против и воздержавшихся нет. Принимается. 

Далее, Юрий Алексеевич, прошу. 

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 1 Петровского района на трехлетний срок пол-

номочий рекомендована Попова Анна Владимировна.  

Кандидат соответствует предъявленным требованиям. В настоящее время 

является помощником мирового судьи судебного участка № 3 города Невинно-

мысска. Анна Владимировна зарекомендовала себя квалифицированным специ-

алистом. Награждена почетной грамотой Думы края.  

Прошу уважаемых коллег поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Вопросы к 

Анне Владимировне? Я прошу прощения за назойливость, Юрий Алексеевич, 

но Вы мне скажите, пожалуйста, это город Невинномысск или Петровский рай-

он? 

 

Скворцов Ю.А. Так. В настоящее время является помощником судьи, 

назначается на Петровский район на трехлетний срок полномочий, я в самом 

начале сказал. 

 

Председательствующий. Мне не ослышалось, что он сказал "в Невин-

номысске"? 

 

Скворцов Ю.А. Нет, она работала. Я когда о профессиональных данных 

кандидата говорил… 

 

Председательствующий. Прошу прощения.  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Попову Анну Владими-

ровну на должность мирового судьи судебного участка № 1 Петровского райо-

на на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 40, против и 

воздержавшихся нет. Спасибо, решение принято.  

Юрий Алексеевич, пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 2 Петровского района на трехлетний срок полномочий решением 

комитета рекомендована Камалютдинова Елена Сергеевна.  

Стаж работы Елены Сергеевны в судебной системе составляет более  

16 лет. В настоящее время она является помощником судьи Ставропольского 

краевого суда. Кандидат обладает достаточной теоретической и практической 

подготовкой для замещения данной должности.  

Прошу коллег-депутатов поддержать решение комитета. Спасибо. 
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Председательствующий. Спасибо, Юрий Алексеевич. Вопросы к Юрию 

Алексеевичу, уважаемые депутаты? Нет вопросов. Вопросы к Елене Сергеевне? 

Нет вопросов.  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Камалютдинову Елену 

Сергеевну на должность мирового судьи судебного участка № 2 Петровского 

района на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 41, против 

и воздержавшихся нет. Спасибо, решение принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Какие будут предложения по проекту постановления? Принять.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, решение 

принято. 

Уважаемые судьи, от имени депутатов и от себя лично поздравляю вас с 

назначением и желаю успехов в ответственной работе по защите прав и свобод 

граждан, в служении закону во имя благополучия жителей Ставрополья. Всего 

хорошего вам, спасибо. 

Слушается вопрос "О согласовании назначения Ситникова В.Н. (Вла-

димира Николаевича) на должность первого заместителя председателя 

Правительства Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по аграр-

ным и земельным вопросам, природопользованию и экологии. 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края Демь-

янову Евгению Викторовичу. Пожалуйста. 

 

Демьянов Е.В. Спасибо.  

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства края и приглашенные! В соответствии со статьей 35 Устава (Основно-

го Закона) Ставропольского края, статей 7 Закона края "О Губернаторе Ставро-

польского края" Губернатор Ставропольского края Владимиров Владимир Вла-

димирович вносит представление о согласовании назначения на должность 

первого заместителя председателя Правительства Ставропольского края Сит-

никова Владимира Николаевича, исполняющего обязанности первого замести-

теля председателя Правительства Ставропольского края. 

Ситников Владимир Николаевич 1974 года рождения, имеет высшее об-

разование по специальности "Агрономия". Трудовую деятельность начал с  

1995 года, пройдя трудовой путь от агронома в первом отделении акционерного 

общества закрытого типа "Колос" в селе Александровском до генерального ди-

ректора общества с ограниченной ответственность "Колос". С февраля 2011 го-

да являлся главой Александровского муниципального района. С 2015 года по 

сентябрь 2021 года Владимир Николаевич замещал должность министра сель-

ского хозяйства Ставропольского края.  

С 29 сентября 2021 года исполняет обязанности первого заместителя 

председателя Правительства Ставропольского края.  



 8 

Ситников Владимир Николаевич обладает высоким уровнем профессио-

нальных знаний и значительным опытом работы в области сельского хозяйства, 

а также деловыми и личностными качествами, необходимыми для замещения 

должности первого заместителя председателя Правительства Ставропольского 

края.  

Глава края просит согласовать назначение Ситникова Владимира Нико-

лаевича на должность первого заместителя председателя Правительства Став-

ропольского края. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Евгений Викторович. 

Пожалуйста, вопросы к Евгению Викторовичу, уважаемые депутаты? Нет 

вопросов. Будут ли у депутатов вопросы к Ситникову Владимиру Николаеви-

чу? Нет вопросов. Присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета Андрющенко Игорю Ва-

сильевичу. Пожалуйста. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые Генна-

дий Владимирович! Уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашен-

ные! Комитет в соответствии со статьей 53 Регламента Думы Ставропольского 

края рассмотрел представление Губернатора Ставропольского края о согласо-

вании назначения Ситникова Владимира Николаевича на должность первого 

заместителя председателя Правительства Ставропольского края. 

Указанное представление было также рассмотрено всеми комитетами 

Думы. Учитывая положительные решения всех комитетов по данному вопросу, 

наш комитет как ответственный за его подготовку также принял решение реко-

мендовать Думе согласовать назначение Ситникова Владимира Николаевича на 

должность первого заместителя председателя Правительства Ставропольского 

края. 

Прошу депутатов поддержать решение комитета. Благодарю, коллеги, за 

внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Игорь Васильевич. 

Вопросы к Игорю Васильевичу? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы согласовать назначение Ситникова 

Владимира Николаевича на должность первого заместителя председателя Пра-

вительства Ставропольского края, прошу проголосовать. За – 41, против и воз-

державшихся нет. Спасибо, решение принято.  

Уважаемые коллеги, принятое нами решение будет оформлено постанов-

лением Думы. 

Слушается вопрос "О согласовании назначения Хлопянова А.Г. (Ан-

дрея Георгиевича) на должность первого заместителя председателя Пра-

вительства Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по про-

мышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяй-

ству. 
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Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края Демьянову Евгению Викторовичу. Пожалуйста. 

 

Демьянов Е.В. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемый Геннадий Владимирович! 

Уважаемые депутаты, члены Правительства края и приглашенные! Губернатор 

Ставропольского края Владимиров Владимир Владимирович вносит представ-

ление о согласовании назначения на должность первого заместителя председа-

теля Правительства Ставропольского края Хлопянова Андрея Георгиевича, ис-

полняющего обязанности первого заместителя председателя Правительства 

Ставропольского края.  

Хлопянов Андрей Георгиевич 1971 года рождения. В 1993 году окончил 

Ставропольский политехнический институт, в 2015 году – Российскую акаде-

мию народного хозяйства и государственной службы при Президенте Россий-

ской Федерации, имеет специальность "Инженер по организации перевозок и 

управления на автомобильном транспорте".  

В период с января 2005 года по декабрь 2009 года Хлопянов Андрей Ге-

оргиевич работал на руководящих должностях в администрации Буденновского 

муниципального района. С декабря 2009 года замещал должности заместителя 

министра сельского хозяйства, заместителя председателя, а впоследствии и 

председателя комитета по пищевой и перерабатывающей промышленности, 

торговле и лицензированию. С 2013 года по 2021 год Хлопянов Андрей Георги-

евич замещал должность министра природных ресурсов и охраны окружающей 

среды Ставропольского края.  

С 29 сентября 2021 года исполняет обязанности первого заместителя 

председателя Правительства Ставропольского края. 

Хлопянов Андрей Георгиевич обладает высоким уровнем профессио-

нальных знаний, богатым опытом работы в области государственного и муни-

ципального управления, а также деловыми и личностными качествами, необхо-

димыми для замещения должности первого заместителя председателя Прави-

тельства Ставропольского края.  

Губернатор Ставропольского края Владимиров Владимир Владимирович 

просит согласовать назначение Хлопянова Андрея Георгиевича на должность 

первого заместителя председателя Правительства Ставропольского края. Бла-

годарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемые депутаты, вопросы к Евгению Викторовичу? Нет вопросов. 

Вопросы к Андрею Георгиевичу, пожалуйста. Нет вопросов. 

 

Голос из зала. Разрешите, мнение можно? 

 

Председательствующий. Можно, пожалуйста. 

 

Ковалев И.И. Уважаемые депутаты, уважаемый Андрей Георгиевич! 
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Я как человек, который не совсем еще остыл, наверное, от той работы, 

которой много лет занимался и преемником которой Губернатор предлагает 

назначить Андрея Георгиевича, хочу высказать свое мнение об этом человеке 

как о руководителе, что цель его работы постоянно была направлена на резуль-

тат, что является очень важным фактором. Учитывая тот огромный объем ра-

бот, которые Вам предстоит сегодня решать, эти моменты в Вашей деятельно-

сти, конечно, пожелание: чтобы они остались. Работать на результат. Андрей 

Георгиевич, у Вас все для этого есть, есть выдержка, есть понимание, и я про-

сто считаю, что Вы достойны того, чтобы этой работой заниматься впредь. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Иван Иванович. Еще, мо-

жет, кто-то хочет высказаться, или вопросы к Андрею Георгиевичу? Нету.  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы согласовать назначение Хлопянова 

Андрея Георгиевича? 

 

Лозовой В.И. Николай Тимофеевич, комитет, решение.  

 

Председательствующий. Я прошу прощения, я не увидел. Виктор Ива-

нович Лозовой, пожалуйста. 

 

Лозовой В.И. Спасибо.  

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства и приглашенные! 

Представление Губернатора края о согласовании назначения Хлопянова 

Андрея Георгиевича на должность первого заместителя председателя Прави-

тельства Ставропольского края в соответствии с установленным порядком рас-

смотрено в комитетах Думы Ставропольского края. Всеми комитетами принято 

положительное решение по данной кандидатуре. Наш комитет как ответствен-

ный за подготовку данного вопроса также принял решение рекомендовать Думе 

согласовать назначение Хлопянова Андрея Георгиевича на должность первого 

заместителя председателя Правительства Ставропольского края.  

Прошу депутатов поддержать решение комитета.  

У меня все, благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Виктор Иванович. Вопросы к Викто-

ру Ивановичу? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы согласовать назначение Хлопянова 

Андрея Георгиевича на должность первого заместителя председателя Прави-

тельства Ставропольского края, прошу проголосовать. За – 41, против и воз-

державшихся нет. Спасибо, решение принято. 

Уважаемые коллеги, принятое нами решение будет оформлено постанов-

лением Думы.  



 11 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 9-7   

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О бюджете Став-

ропольского края на 2021 год и плановый период 2022 и 2023 годов". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края для рассмотрения в первоочередном порядке, комитетом 

по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края при рассмотрении 

проекта закона в Думе Ставропольского края представителем Правительства 

Ставропольского края назначена заместитель председателя Правительства 

Ставропольского края – министр финансов Ставропольского края Калинченко 

Лариса Анатольевна. 

Лариса Анатольевна, Вам слово. 

 

Калинченко Л.А. С места же, Николай Тимофеевич? 

 

Председательствующий. Да, можно. 

 

Калинченко Л.А. Спасибо большое. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые депутаты, присутствую-

щие! Законопроектом предлагается произвести перемещение расходов внутри 

бюджета без изменения его основных параметров.  

На сегодняшний день предусмотрены средства на содержание и дальней-

шее функционирование лагеря "Машук" на Кавказских Минеральных Водах. 

Поскольку стройка на сегодняшний день не окончена, достигнуто согласование 

с российским Федеральным агентством по делам молодежи о том, чтобы эти 

средства использовать на закупку оборудования. Соответствующее соглашение 

с Росмолодежью подписано. Поскольку это учреждение будет образователь-

ным, как учреждение дополнительного образования, то логично, чтобы приоб-

ретением оборудования занималось министерство образования через его подве-

домственные учреждения, поскольку чтобы уже приобреталось то оборудова-

ние, которое необходимо для дальнейшего его функционирования. Именно по-

этому предлагается средства субсидий в объеме 101 миллион рублей передви-

нуть с управления по делам молодежи, где они предусмотрены сейчас, на ми-

нистерство образования Ставропольского края. 

У меня все, спасибо. 

 

Председательствующий. Лариса Анатольевна, спасибо.  

Уважаемые депутаты, вопросы к Ларисе Анатольевне? Нет вопросов.  

Слово предоставляется председателю Контрольно-счетной палаты Став-

ропольского края Колесникову Андрею Алексеевичу. 

Андрей Алексеевич, пожалуйста. 

 

Колесников А.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства, приглашенные! 
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Контрольно-счетной палатой проведена финансово-экономическая экс-

пертиза проекта закона о внесении изменений в бюджет Ставропольского края 

на текущий год. Предлагаемые изменения носят точечный характер и обуслов-

лены перераспределением между Правительством Ставропольского края и ми-

нобразования края бюджетных ассигнований в объеме 101 миллион рублей на 

создание, эксплуатацию образовательного центра "Машук" в рамках реализа-

ции госпрограммы "Молодежная политика" с целью приобретения оборудова-

ния для обеспечения его деятельности.  

В результате предлагаемых Законом корректировок основные характери-

стики краевого бюджета на 2021 год: доходы, расходы, дефицит бюджета, 

верхний предел внутреннего государственного долга края – останутся неизмен-

ными.  

Законопроект соответствует требованиям бюджетного законодательства и 

может быть рассмотрен Думой Ставропольского края в установленном законом 

порядке. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Алексеевич.  

Вопросы к председателю Контрольно-счетной палаты? Нету.  

Слово предоставляется председателю комитета Ковалеву Ивану Ивано-

вичу. Пожалуйста, Иван Иванович. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги! За-

конопроект рассмотрен в комитете в установленном порядке. К законопроекту 

поступили поправки Губернатора края, ими предлагается увеличить доходы и 

расходы бюджета на 1 миллиард 300 миллионов рублей за счет уточнения фак-

тических поступлений доходов по налогу на прибыль организаций. 

Данные средства предлагается направить на увеличение резервного фон-

да Правительства Ставропольского края для финансирования мероприятий, 

связанных с коронавирусной инфекцией в той ситуации, в которой сегодня мы 

находимся, к сожалению, а также на увеличение расходов на капитальное стро-

ительство.  

Комитет решил рекомендовать Думе принять законопроект в двух чтени-

ях с учетом согласованных поправок.  

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Иван Иванович.  

Пожалуйста, вопросы к Ивану Ивановичу. Нету.  

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. В первом чтении. Нет возражений по принятию зако-

нопроекта в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, решение принято.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений? Нет. 
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Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию.  

Какие будут предложения по поправкам, которые профильный комитет 

рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, решение 

принято.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 694-6 

"О внесении изменения в статью 3 Закона Ставропольского края "О по-

рядке предоставления государственных гарантий Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края, комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края при рассмотрении 

проекта закона в Думе Ставропольского края представителем Правительства 

Ставропольского края назначена заместитель председателя Правительства 

Ставропольского края – министр финансов Ставропольского края Лариса Ана-

тольевна Калинченко. 

Слово Ларисе Анатольевне. 

Иван Иванович, пожалуйста. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги! 

Данный законопроект рассмотрен в комитете в рабочем режиме на совещании. 

Он предусматривает, прежде всего, приведение краевого Закона в соответствие 

с изменениями, которые есть в Федеральном законе, и, что очень важно, он дает 

дополнительные сегодня права и возможности в кредитном договоре о предо-

ставлении государственных гарантий, обязательства кредитора, контроль за це-

левым использованием средств кредита, то есть это дополнительные наши 

функциональные возможности у Правительства, имеется в виду. Поэтому эти 

все моменты рассмотрены, на комитете получили полное одобрение.  
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В Думу поступили все необходимые заключения по проекту закона, все 

они положительные, и, рассмотрев законопроект, комитет решил рекомендо-

вать Думе принять его в двух чтениях.  

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Иван Иванович. Вопро-

сы?  

Лариса Анатольевна, мы не спросили Вас, Вы не настаиваете на выступ-

лении?  

 

Калинченко Л.А. Не настаиваю. Спасибо, Николай Тимофеевич. 

 

Председательствующий. Уважаемые депутаты, какие будут замечания 

по предложенной концепции законопроекта? Принять.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, решение принято.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 695-6 

"Об утверждении заключения Дополнительного соглашения от 1 июля 

2021 г. № 1 к Соглашению от 14 декабря 2020 г. № 01-01-06/06-1020 о предо-

ставлении бюджету Ставропольского края из федерального бюджета бюд-

жетного кредита для погашения бюджетных кредитов на пополнение 

остатков средств на счетах бюджетов субъектов Российской Федерации". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по бюд-

жету, налогам и финансово-кредитной политике. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края Владими-

рова представлять законопроект при рассмотрении в Думе Ставропольского 



 15 

края поручено заместителю председателя Правительства – министру финансов 

Ларисе Анатольевне Калинченко. 

Пожалуйста, Лариса Анатольевна. 

 

Ковалев И.И. Разрешите? 

 

Председательствующий. Пожалуйста, Иван Иванович.  

 

Ковалев И.И. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги! 

Проектом закона предлагается утвердить заключенное Дополнительное 

соглашение к Соглашению о предоставлении бюджету края из федерального 

бюджета бюджетного кредита для погашения бюджетных кредитов на попол-

нение остатков средств на счетах бюджетов субъектов Российской Федерации. 

Слушается не совсем просто, но суть очень важна этого постановления, то есть 

само Дополнительное соглашение касается реструктуризации задолженности 

перед Российской Федерацией по бюджетному кредиту, порядка и условий по-

гашения задолженности. То есть другими словам даются некие дополнительные 

рычаги реструктуризации во времени, что снижает нагрузку в целом на бюджет 

Ставропольского края. Он расписан по годам и в тех процентных ставках, кото-

рые будут реализовываться. 

В Думу поступили все необходимые заключения по проекту закона, все 

они положительные. Рассмотрев законопроект, комитет решил рекомендовать 

Думе принять его в двух чтениях. 

Прошу Думу поддержать наше решение. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Иван Иванович.  

Коллеги, вопросы к Ивану Ивановичу? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Принять в первом чтении.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, решение принято.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 
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Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 688-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "Об утверждении 

Методики распределения субвенций, выделяемых бюджетам муниципаль-

ных и городских округов Ставропольского края на осуществление госу-

дарственных полномочий Российской Федерации по первичному воинско-

му учету на территориях, где отсутствуют военные комиссариаты". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края, комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края при рассмотрении 

проекта закона в Думе Ставропольского края представителем назначена заме-

ститель председателя Правительства Ставропольского края – министр финан-

сов Ставропольского края Лариса Анатольевна Калинченко. 

 

Судавцов Д.Н. Разрешите? 

 

Председательствующий. Да, пожалуйста. 

 

Судавцов Д.Н. Мне как члену комитета по бюджету. Всесторонне рас-

сматривался вопрос на заседании комитета, а также на совещаниях. Предлагаю 

Ларису Анатольевну не заслушивать. Если есть вопросы, задать.  

 

Председательствующий. Лариса Анатольевна, не настаиваете? 

 

Калинченко Л.А. Нет, не настаиваю. Спасибо, Николай Тимофеевич. 

 

Председательствующий. Хорошо.  

Слово предоставляется Ивану Ивановичу Ковалеву, председателю коми-

тета. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Ситуация следующая: 

это, прежде всего, внесение изменений в наше законодательство на базе феде-

рального. Там принято решение о наделении полномочиями Российской Феде-

рации по осуществлению воинского учета в отдельных населенных пунктах 

муниципальных округов, на территориях которых имеются структурные под-

разделения военных комиссариатов, – раньше этого не было. 

Сегодня этим Законом предполагается уточнить наш Закон, будут выде-

ляться определенные средства федеральные на реализацию этой задачи. 

К законопроекту имеются поправки редакционного характера. На состо-

явшемся заседании комитет решил рекомендовать Думе принять законопроект 

в двух чтениях с учетом согласованных поправок. 
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Прошу поддержать наше решение. Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Иван Иванович.  

Вопросы, пожалуйста, к Ивану Ивановичу? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Принять в первом чтении.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, решение принято.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, решение принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, решение принято.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и закон в целом с учетом принятых по-

правок, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

решение принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нету. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, решение 

принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 683-6 

"О внесении изменений в статьи 16 и 18 Закона Ставропольского края  

"Об управлении и распоряжении имущественными объектами государ-

ственной собственности Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края, комитетом по экономическому развитию и собственно-

сти. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края при рассмотрении 

проекта закона в Думе Ставропольского края представителем Правительства 

Ставропольского края назначен министр имущественных отношений Ставро-

польского края Виталий Владимирович Зритнев. 

Юрий Васильевич, пожалуйста. 
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Белый Ю.В. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги! Ес-

ли вы не будете возражать – без доклада министра. Мы приводим данный Закон 

в соответствие с изменением федерального законодательства. Если есть вопро-

сы, их можно задать министру. 

 

Председательствующий. Виталий Владимирович, не настаиваете на вы-

ступлении?  

 

Зритнев В.В. Не настаиваю. 

 

Председательствующий. Хорошо, спасибо. 

Слово предоставляется председателю комитета Белому Юрию Василье-

вичу. Пожалуйста. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги! 

Проект закона разработан в целях приведения краевого Закона в соответствие с 

федеральным законодательством, регулирующим вопросы приватизации госу-

дарственного и муниципального имущества. Кроме того, законопроект опреде-

ляет срок утверждения программы приватизации, устанавливает новые полно-

мочия минимущества края как продавца государственного имущества юриди-

ческим лицам.  

Проектом закона также устанавливается обязанность муниципальных об-

разований края по представлению в минимущество края информации о прива-

тизации объектов муниципальной собственности для последующего ее направ-

ления в уполномоченный федеральный орган исполнительной власти. 

На проект закона получены все необходимые заключения, он рассмотрен 

комитетом и рекомендован к принятию в двух чтениях с учетом одобренных 

поправок. 

Прошу уважаемых коллег поддержать наше решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич.  

Пожалуйста, вопросы к Юрию Васильевичу? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Принять в первом чтении.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, решение принято.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  
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У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, решение принято.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, решение принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нету. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, решение 

принято. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 691-6 "Об утверждении заключения Соглашения от 10 июня  

2021 года об установлении границы между субъектами Российской Феде-

рации Ставропольским краем и Ростовской областью". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по зако-

нодательству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края Владими-

рова представлять законопроект при рассмотрении в Думе Ставропольского 

края поручено министру имущественных отношений Ставропольского края 

Зритневу Виталию Владимировичу. 

Виталий Владимирович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Зритнев В.В. Спасибо, уважаемый Николай Тимофеевич. Законопроект 

подготовлен в соответствии со статьей 29 Устава (Основного Закона) Ставро-

польского края и предполагает собой утверждение, подписанное между Прави-

тельством Ставропольского края и Правительством Ростовской области Согла-

шения о координатном, текстовом и графическом описании границы Ставро-

польского края.  

Необходимость заключения этого Соглашения определена Законом о по-

рядке ведения Единого государственного реестра недвижимости. На основании 

данного Соглашения после его утверждения Думой Ставропольского края бу-

дет подготовлена соответствующая карта-план, которая будет представлен ми-

нистерству имущественных отношений как заказчиком этих работ в органы 

государственной регистрации прав, органы государственного кадастрового уче-

та для внесения в ЕГРН сведений о границе Ставропольского края и Ростовской 

области.  

Данное Соглашение не предполагает изменение прохождения той грани-

цы, которая утверждена уже Законом Ставропольского края о внешних грани-

цах муниципальных округов, только предполагает утверждение координатного 
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описания в системе координат (МСК-26 – это система координат Ставрополь-

ского края, МСК-61 – это система координат Ростовской области), а также 

утверждается текстовое описание, как я уже говорил, и его графическая часть. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые депутаты, просим поддер-

жать данный законопроект.  

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Виталий Владимирович. 

Вопросы к Виталию Владимировичу? Нет вопросов.  

Слово предоставляется председателю комитета Скворцову Юрию Алек-

сеевичу.  

Юрий Алексеевич. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Проект закона рассмотрен комитетом в 

установленном порядке.  

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом одобренных поправок. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Алексеевич.  

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Принять в первом чтении.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, решение принято.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, решение принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, решение принято.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, решение принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нету. 
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Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, решение 

принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 673-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О выборах Губер-

натора Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по зако-

нодательству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

В соответствии с письмом Губернатора представлять законопроект пору-

чено представителю Губернатора Ставропольского края в Думе Демьянову Ев-

гению Викторовичу. 

Пожалуйста, Евгений Викторович. 

 

Демьянов Е.В. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемый Геннадий Владимирович! 

Уважаемые депутаты, члены Правительства края и приглашенные! 

Законопроект подготовлен в целях приведения Закона края "О выборах 

Губернатора Ставропольского края" в соответствие с Федеральным законом 

"Об основных гарантиях избирательных прав и права на участие в референдуме 

граждан Российской Федерации" в сфере информирования, предвыборной аги-

тации, уточнения порядка предоставления финансовых отчетов лицами, выпол-

няющими функции иностранных агентов. 

Также в соответствии с Федеральным законом 184-ФЗ законопроектом 

предлагается предусмотреть, что Губернатором Ставропольского края может 

быть избран гражданин Российской Федерации, постоянно проживающий в 

Российской Федерации, не имеющий гражданства (подданства) иностранного 

государства либо вида на жительство или иного документа, подтверждающего 

право на постоянное проживание гражданина Российской Федерации на терри-

тории иностранного государства, обладающий в соответствии с Конституцией 

Российской Федерации, федеральным законом пассивным избирательным пра-

вом и достигший на день голосования возраста 30 лет.  

Реализация законопроекта не потребует дополнительного выделения 

средств из бюджета Ставропольского края. Законопроект соответствует Кон-

ституции Российской Федерации, Уставу (Основному Закону) Ставропольского 

края и иным законам края. 

Просим депутатов поддержать данный законопроект. Благодарю за вни-

мание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Евгений Викторович.  

Вопросы к Евгению Викторовичу? Нет вопросов.  

Слово предоставляется председателю комитета Скворцову Юрию Алек-

сеевичу.  
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Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемый Геннадий 

Владимирович! Уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашенные! 

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке.  

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом одобренных поправок. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые депутаты, какие будут замечания 

по предложенной концепции законопроекта? Принять в первом чтении.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, решение принято.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято решение.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нету. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 3-7 

"Об упразднении и создании некоторых судебных участков и должностей 

мировых судей в Ставропольском крае и о внесении изменений в отдель-

ные законодательные акты Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке, также комитетом по законодательству, государствен-

ному строительству и местному самоуправлению. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края Владими-

рова представлять законопроект при рассмотрении в Думе Ставропольского 

края поручено начальнику управления по обеспечению деятельности мировых 

судей Ставропольского края Юрию Николаевичу Светашову. 
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Светашов Ю.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые депутаты, 

присутствующие! Законопроект подготовлен в целях оптимизации служебной 

нагрузки на мировых судей в отдельных муниципальных образованиях края.  

Законопроектом предлагается с 1 января 2022 года упразднить по одному 

судебному участку в Нефтекумском и Буденновском округах, одновременно 

создав дополнительные судебные участки в Октябрьском и Промышленном 

районах города Ставрополя, а также определить новые территории соответ-

ствующих судебных участков.  

Также законопроектом предлагается внести изменения в статьи 3 и 4 За-

кона Ставропольского края "О порядке назначения и деятельности мировых су-

дей в Ставропольском крае", устанавливающие порядок перевода мирового 

судьи упраздняемого судебного участка на должность мирового судьи другого 

судебного участка.  

Принятие законопроекта не потребует дополнительных финансовых рас-

ходов из бюджета Ставропольского края, а также внесения изменений в законы 

и иные нормативные правовые акты Ставропольского края.  

Положения законопроекта соответствуют Конституции Российской Фе-

дерации, федеральным законам и Уставу (Основному Закону) Ставропольского 

края. С предложенными поправками согласны. 

Прошу депутатов поддержать законопроект с учетом таблицы поправок. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Николаевич. 

Вопросы к Юрию Николаевичу? Нет вопросов. 

Слово предоставляется председателю комитета Скворцову Юрию Алек-

сеевичу. Пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства, приглашенные! Проект закона рассмотрен комитетом в 

установленном порядке. 

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом одобренных поправок. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Юрий Алексеевич.  

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Принять в первом чтении.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, решение принято.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений? Нет. 
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Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нету. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, решение 

принято. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 681-6 "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по зако-

нодательству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края представ-

лять законопроект при рассмотрении в Думе поручено представителю Губерна-

тора Ставропольского края в Думе Ставропольского края Демьянову Евгению 

Викторовичу. Пожалуйста. 

 

Демьянов Е.В. Спасибо.  

Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемый Геннадий Владимирович! 

Уважаемые депутаты, члены Правительства края и приглашенные! 

Проект закона Ставропольского края подготовлен в целях приведения от-

дельных законов края в соответствие с Государственным каталогом географи-

ческих названий, которые согласно Федеральному закону "О наименованиях 

географических объектов" создан в целях обеспечения единообразного и 

устойчивого употребления в Российской Федерации наименований географиче-

ских объектов и их сохранения. 

В указанный каталог были включены населенные пункты Ставропольско-

го края с новыми наименованиями. Предлагается в законах края указать назва-

ние хутора "Козинка", расположенного в Петровском районе, на хутор "Казин-

ка" с буквой "а" в первом слоге, поселок СМП-169, расположенный в Буден-

новском районе, именовать как "поселок Строителей", хутор МТФ № 1 колхоза 

имени Ленина, расположенный в Предгорном районе, именовать как "хутор 
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"Славяновский".  

Принятие законопроекта не повлечет дополнительных расходов бюджета 

Ставропольского края. 

Просим депутатов поддержать данный законопроект. Благодарю за вни-

мание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Евгений Викторович.  

Пожалуйста, вопросы к представителю Губернатора? Нет вопросов.  

Слово предоставляется председателю комитета Скворцову Юрию Алек-

сеевичу. Пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемые Николай Тимофеевич, Геннадий Владими-

рович! Уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашенные! Проект за-

кона рассмотрен комитетом в установленном порядке.  

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом одобренных поправок. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Юрий Алексеевич.  

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нету. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта? 

Принять в первом чтении.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, решение принято.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять, прошу голосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято решение.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нету. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу голосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спа-

сибо, принято.  

Проект постановления по данному вопросу, уважаемые коллеги, у вас 

имеется. Будут ли замечания по проекту постановления? Нету. 
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Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 698-6 

"О внесении изменений в отдельные законодательные акты Ставрополь-

ского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по зако-

нодательству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

В соответствии с письмом Губернатора Владимирова представлять зако-

нопроект при рассмотрении в Думе Ставропольского края поручено представи-

телю Губернатора Ставропольского края в Думе Ставропольского края Демья-

нову Евгению Викторовичу. Пожалуйста. 

 

Демьянов Е.В. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемый Геннадий Владимирович! 

Уважаемые депутаты, члены Правительства Ставропольского края и пригла-

шенные! 

Законопроектом предлагается внести изменения в устанавливающие для 

лиц, имеющих подданство иностранного государства, запрет на замещение 

должности высшего должностного лица субъекта Российской Федерации (ру-

ководителя исполнительного органа государственной власти субъекта Россий-

ской Федерации), изменения, определяющие подготовку кадров для государ-

ственной гражданской службы. Поскольку в федеральном законодательстве 

должности председателя, заместителя председателя и аудиторов контрольно-

счетного органа муниципального образования теперь отнесены к муниципаль-

ным должностям, соответствующие изменения вносятся в Закон края "О мест-

ном самоуправлении в Ставропольском крае", в Закон края "О Реестре должно-

стей муниципальной службы в Ставропольском крае".  

Проектом закона предлагается также внести изменения в положение от-

дельных законов края, касающихся вопросов, регулирующих определение раз-

мера ежемесячных доплат к страховым пенсиям лицам, замещавшим государ-

ственные должности Ставропольского края, пенсии за выслугу лет лицам, за-

мещавшим должности государственной гражданской службы Ставропольского 

края, муниципальные должности, должности муниципальной службы в Ставро-

польском крае, должности в органах государственной власти и управления 

Ставропольского края, в организациях и учреждениях, осуществлявших в соот-

ветствии с законодательством СССР и союзных республик отдельные функции 

государственного управления в Ставропольском крае, выплачиваемых за счет 

средств бюджета Ставропольского края.  

Необходимые финансовые средства на реализацию проекта закона края в 

случае его принятия в объеме 274,12 миллиона рублей будут предусмотрены в 

проекте бюджета края на 2022 год и плановый период 2023 и 2024 годов. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края и иным 

законам края. 

С таблицей поправок к проекту мы согласны. Благодарю за внимание.  
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Председательствующий. Спасибо, Евгений Викторович.  

Вопросы, пожалуйста, к представителю Губернатора? Нет вопросов.  

Слово предоставляется председателю комитета Скворцову Юрию Алек-

сеевичу.  

 

Скворцов Ю.А. Уважаемые Николай Тимофеевич, Геннадий Владими-

рович! Уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашенные! Проект за-

кона рассмотрен комитетом в установленном порядке.  

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом поправки, одобренной комитетом. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Юрий Алексеевич.  

Пожалуйста, вопросы к Юрию Алексеевичу? Нету вопросов. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта?  

В первом чтении принять.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой содержится 

одна поправка, рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие 

будут предложения у депутатов по поправке, которую профильный комитет ре-

комендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправку, которую профильный комитет реко-

мендует принять, прошу голосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нету. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу голосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спа-

сибо, принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нету. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 689-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края  

"О бюджете Территориального фонда обязательного медицинского стра-
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хования Ставропольского края на 2021 год и плановый период 2022 и  

2023 годов". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края, комитетом по социальной политике и здравоохранению.  

Распоряжением Правительства Ставропольского края при рассмотрении 

проекта закона в Думе Ставропольского края представителем Правительства 

назначен директор Территориального фонда обязательного медицинского стра-

хования Ставропольского края Трошин Сергей Петрович. 

Сергей Петрович, пожалуйста.  

 

Трошин С.П. Спасибо.  

Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые депутаты и приглашенные! 

Законопроектом предлагается уточнить плановые показатели по доходам и рас-

ходам бюджета Фонда на сумму 237,9 миллиона рублей.  

В течение 2021 года дополнительно в доход бюджета Фонда получено два 

межбюджетных трансферта: на оказание медицинской помощи лицам с заболе-

ванием или подозрением на заболевание новой коронавирусной инфекцией в 

сумме 203,1 миллиона рублей и на проведение углубленной диспансеризации 

лиц, перенесших новую коронавирусную инфекцию, в сумме 34,7 миллиона. 

Кроме того, в бюджет Фонда поступили неналоговые доходы и дебиторская за-

долженность прошлых лет в сумме 4,2 миллиона. Соответственно, на сумму 

поступивших межбюджетных трансфертов на оказание медпомощи лицам с за-

болеванием и (или) подозрением на заболевание новой коронавирусной инфек-

цией в сумме 203,1 миллиона и на проведение углубленной диспансеризации 

лиц, перенесших новую коронавирусную инфекцию, в сумме 34,7 миллиона 

увеличатся расходы бюджета Фонда.  

Кроме того, при выполнении функций органов управления Фонда образо-

валась экономия денежных средств, связанная с ограничением по командиров-

кам в сумме 1,7 миллиона рублей, которые предлагается направить на адапта-

цию филиала в городе Буденновске для маломобильных групп населения (для 

инвалидов и так далее).  

С учетом внесенных изменений доходы бюджета Фонда составят 37 мил-

лиардов 40,1 миллиона, расходы – 37 миллиардов 294,9 миллиона рублей. Кро-

ме того, если позволите, в момент подготовки проекта закона и прохождения 

его согласовательных процедур мы дополнительно получили 520 миллионов 

535 тысяч рублей, связанных с лечением лиц, заболевших коронавирусной ин-

фекцией, и получили еще дополнительную экономию, связанную со служеб-

ными командировками, в сумме 256,8 тысячи рублей и по уплате государствен-

ной пошлины в сумме 89,2 тысячи рублей, которые также предлагается отра-

зить в проекте закона о внесении изменений в бюджет Фонда – соответствую-

щая поправка внесена Губернатором Ставропольского края. Спасибо, у меня 

все. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Сергей Петрович.  

Вопросы к Сергею Петровичу? Нет вопросов.  
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Слово предоставляется председателю Контрольно-счетной палаты Став-

ропольского края Колесникову Андрею Алексеевичу. 

Пожалуйста, Андрей Алексеевич. 

 

Колесников А.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства, приглашенные! В соответствии с Бюджетным кодек-

сом Российской Федерации и законодательством края Контрольно-счетная па-

лата подготовила и представила в Думу заключение на проект закона о внесе-

нии изменений в бюджет Терфонда ОМС на текущий год, в котором преду-

сматривается одновременное увеличение основных характеристик бюджета по 

доходам и расходам на 237,9 миллиона рублей.  

Увеличение доходной части бюджета в 2022 году предусматривается 

преимущественно за счет межбюджетных трансфертов из бюджета Федераль-

ного фонда ОМС и резервного фонда Правительства Российской Федерации в 

общей сумме 237,8 миллиона, предназначенных для дополнительного финансо-

вого обеспечения оказания медпомощи лицам, застрахованным по ОМС с забо-

леваниями или подозрением на заболевание новой коронавирусной инфекцией,  

а также проведения углубленной диспансеризации лиц, перенесших COVID-19 в 

рамках реализации терпрограммы ОМС.  

Расходная часть бюджета предполагается к увеличению на 239,7 миллио-

на, в том числе на финансирование двух вышеуказанных направлений, а также 

на закупку товаров, работ, услуг для нужд фонда в полтора миллиона рублей на 

проведение межтерриториальных расчетов 300 тысяч и иные расходы 100 ты-

сяч. Одновременно на 1,8 миллиона рублей сокращаются расходы на выплату 

персоналу в целях обеспечения выполнения функции органов управления фон-

да. 

Таким образом, законопроектом предлагаются к утверждению уточнен-

ные характеристики бюджета фонда: по доходам – 37 миллиардов 40,2 миллио-

на рублей, по расходам – 37 миллиардов 294,9 миллиона рублей. При этом раз-

мер дефицита бюджета фонда не изменится и составит 254,8 миллиона рублей.  

Кроме того, с целью сохранения размера нормативно-страхового запаса 

на уровне 3 миллиардов 772,9 миллиона рублей законопроектом предлагается 

уточнить объемы расходования средств нормированного страхового запаса по 

каждому из направлений расходов.  

Проект закона края соответствует требованиям бюджетного законода-

тельства и может быть рассмотрен Думой Ставропольского края в установлен-

ном порядке. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Алексеевич.  

Пожалуйста, вопросы к председателю Контрольно-счетной палаты? Нету.  

Слово предоставляется председателю комитета Валентине Николаевне 

Муравьевой. Пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемые Николай Тимофеевич, Геннадий Владими-

рович! Уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Проект 
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закона отработан комитетом в установленном порядке. На него получены все 

необходимые заключения. 

Поправка Губернатора Ставропольского края Владимирова Владимира 

Владимировича отражена в согласованной таблице поправок. 

Комитет предлагает рассмотреть законопроект и принять его на сего-

дняшнем заседании в двух чтениях с учетом поправок. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемая Валентина Николаевна.  

Вопросы к Валентине Николаевне? Нет вопросов. 

Какие будут замечания, уважаемые депутаты, по предложенной концеп-

ции законопроекта? Принять в первом чтении.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять, прошу голосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу голосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спа-

сибо, принято.  

Проект постановления, уважаемые коллеги, по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нету. 

Кто за то, чтобы принять постановление в данной редакции, прошу про-

голосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 692-6 

"О внесении изменения в статью 3 Закона Ставропольского края "О вете-

ранах труда Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по соци-

альной политике и здравоохранению. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края Владими-

рова представлять законопроект поручено министру труда и социальной защи-

ты населения Ставропольского края Мамонтовой Елене Викторовне. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич. 
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Председательствующий. Да, Валентина Николаевна. 

 

Муравьева В.Н. В комитете отработан этот вопрос и вместе с министер-

ством. Есть предложение – без доклада. 

 

Председательствующий. Елена Викторовна, не возражаете? 

 

Мамонтова Е.В. Нет, не возражаю, Николай Тимофеевич. 

 

Председательствующий. Не возражаете, не настаиваете тоже. 

Слово предоставляется Валентине Николаевне, председателю комитета. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемые Николай Тимофеевич, Геннадий Владими-

рович! Уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Законо-

проектом предлагается дополнить категорию граждан, которым присваиваются 

звания "ветеран труда Ставропольского края" новой категорией – "многодетные 

матери, постоянно проживающие на территории края, достигшие 55 лет, име-

ющие трудовой стаж не менее 20 лет и награжденные медалью "Материнская 

слава". Это позволит им получать ежемесячную денежную выплату.  

На реализацию данного Закона в 2022 году из краевого бюджета потребу-

ется более 2,6 миллиона рублей. Проект отработан комитетом в установленном 

порядке, на него получены все необходимые положительные заключения. 

Комитет предлагает рассмотреть законопроект и принять его на сего-

дняшнем заседании в двух чтениях. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемая Валентина Николаевна.  

Вопросы, пожалуйста? Нет вопросов. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта? 

Принять в первом чтении.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступало.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Принято.  
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Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 693-6 

"Об установлении на 2022 год коэффициента, отражающего региональные 

особенности рынка труда на территории Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края, комитетом по социальной политике и здравоохранению. 

Представлять Закон на рассмотрение в Думу Губернатор поручил мини-

стру труда и социальной защиты населения Ставропольского края Мамонтовой 

Елене Викторовне. 

Елена Викторовна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Мамонтова Е.В. Спасибо. 

Уважаемые Николай Тимофеевич, депутаты, члены Правительства, при-

глашенные! Предлагаемый законопроект направлен на реализацию в крае пол-

номочий по правовому регулированию налогообложения доходов иностранных 

граждан, осуществляющих правовую деятельность в Российской Федерации на 

основании патента. Для сведения, по состоянию на 28 октября выдано 5 790 па-

тентов в Ставропольском крае.  

Иностранным гражданином за период действия патента уплачиваются 

фиксированные авансовые платежи по налогу на доходы физических лиц в раз-

мере 1 200 рублей в месяц, которые подлежат индексации на коэффициент-

дефлятор, установленный на календарный год, и на коэффициент, отражающий 

региональные особенности рынка труда, устанавливаемый ежегодно законом 

субъекта Российской Федерации.  

На 2021 год коэффициент-дефлятор определен приказом Министерства 

экономического развития Российской Федерации в размере 1,864. С учетом то-

го, что Министерством финансов Российской Федерации предусмотрен в феде-

ральном бюджете на 2022 год уровень инфляции 4 процента, коэффициент-

дефлятор на 2022 год может оставить 1,939. 

В соответствии с прогнозом социально-экономического развития Ставро-

польского края на 2021 год и на период до 2023 года средняя номинальная 

начисленная заработная плата одного работника в 2022 году составит 36 тысяч 

108 рублей в месяц. Соответственно, налог на доходы физических лиц в крае в 

2022 году должен составить 4 694 рубля. Исходя из вышеуказанных цифр и 

размера фиксированного авансового платежа, и прогнозируемого на 2022 год 

коэффициента-дефлятора был рассчитан предполагаемый размер коэффициен-

та, отражающего региональные особенности рынка труда на территории Став-

ропольского края на 2022 год. Его размер составил 2,0.  

Применение указанного коэффициента позволит приблизить налоговую 

нагрузку на иностранных граждан к нагрузке граждан Российской Федерации и 

увеличит конкурентоспособность граждан Российской Федерации на рынке 

труда в отношении специалистов, не имеющих высокой квалификации.  
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Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральному законодательству, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края 

и законам Ставропольского края.  

Принятие законопроекта не потребует дополнительных затрат из бюдже-

та края, не потребует признания утратившими силу и приостановления измене-

ний и дополнений, принятия других нормативных актов.  

Прошу поддержать представленный законопроект. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемая Елена Викторовна. 

Вопросы, пожалуйста, к Елене Викторовне. Нету. 

Слово предоставляется председателю комитета Муравьевой Валентине 

Николаевне. Пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства, приглашенные! Проект закона рассмотрен на заседа-

нии комитета. На него получены все необходимые экспертные заключения, все 

они положительные.  

Предлагаем рассмотреть данный законопроект на сегодняшнем заседании 

и принять его в двух чтениях. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Принять в первом чтении.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу голосо-

вать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нету. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 690-6 "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Ставропольского края". 
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Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края, комитетом по социальной политике и здравоохранению.  

Распоряжением Правительства Ставропольского края при рассмотрении 

законопроекта в Думе представителем от Правительства назначена министр 

труда и социальной защиты населения Ставропольского края Мамонтова Елена 

Викторовна. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич, вопрос отработан в 

комитете вместе с министерством. Предлагаю не заслушивать. 

 

Председательствующий. Хорошо. Спасибо. 

Елена Викторовна, не настаиваете? 

 

Мамонтова Е.В. Возражений нет, предложений нет. 

 

Председательствующий. Все, спасибо. 

Слово предоставляется председателю комитета Муравьевой Валентине 

Николаевне. 

Пожалуйста, Валентина Николаевна. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемые Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства и приглашенные! Проект закона подготовлен в целях 

приведения краевого законодательства в соответствие с федеральным.  

Данный законопроект предусматривает перенос сроков использования 

сведений о наличии у участников и инвалидов Великой Отечественной войны, 

и бывших несовершеннолетних узников фашизма непогашенной судебной за-

долженности по оплате жилья и коммунальных услуг при предоставлении им 

мер социальной поддержки по оплате жилищно-коммунальных услуг и взноса 

на капремонт с 1 июля 2021 года на 1 января 2022 года.  

Проект закона обсуждался на заседании комитета с участием заинтересо-

ванных лиц. Получены все необходимые заключения. Имеются замечания про-

курора края и правового управления аппарата Думы, которые отражены в со-

гласованной таблице поправок. 

Предлагаем рассмотреть данный законопроект и принять его на сего-

дняшнем заседании в двух чтениях с учетом таблицы поправок. Благодарю за 

внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемая Валентина Николаевна.  

Вопросы к Валентине Николаевне? Нет вопросов. 

Какие будут предложения по предложенной концепции законопроекта? 

Принять в первом чтении.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  



 35 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять, прошу голосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нету. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 696-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О некоторых во-

просах в области защиты населения и территорий в Ставропольском крае 

от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края, а также комитетом по казачеству, безопасности, меж-

парламентским связям и общественным объединениям. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края при рассмотрении 

данного законопроекта представителем назначен заместитель начальника 

Главного управления Министерства Российской Федерации по делам граждан-

ской обороны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации последствий стихийных 

бедствий по Ставропольскому краю Стадник Максим Николаевич. 

Юрий Афанасьевич, пожалуйста. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги! 

Если не возражает Стадник Максим Николаевич – без доклада. 

 

Председательствующий. Максим Николаевич, Вы не возражаете, не на-

стаиваете с докладом? 

 

Стадник М.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич, не возражаю. 

 

Председательствующий. Не возражаете, спасибо.  
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Пожалуйста, слово предоставляется председателю комитета Юрию Афа-

насьевичу Гонтарю. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемые коллеги! Законопроект предлагается допол-

нить краевой Закон нормами о полномочиях Губернатора по установлению 

обязательных для исполнения гражданами и организациями правил поведения 

при введении режима ЧС на территории края, а также закрепить полномочия 

Губернатора края по утверждению положения о региональном государственном 

надзоре по защите населения и территорий от ЧС и порядка надзора за реализа-

цией органами местного самоуправления полномочий в данной сфере.  

Законопроект у нас рассмотрен, детально проработан, поправка согласо-

вана. Прошу коллег поддержать наше решение. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Юрий Афанасьевич.  

Вопросы к Юрию Афанасьевичу? Нету. 

Какие будут предложения по предложенной концепции законопроекта? 

Не будет возражений принять в первом чтении? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять, прошу голосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 682-6 

"О внесении изменения в статью 3 Закона Ставропольского края "О пере-

распределении полномочий по предоставлению земельных участков, госу-

дарственная собственность на которые не разграничена, между органами 
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местного самоуправления муниципальных образований Ставропольского 

края и органами государственной власти Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, а также комитетом 

по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и экологии. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края Владими-

рова представлять законопроект поручено министру имущественных отноше-

ний Зритневу Виталию Владимировичу. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Николай Тимофеевич. 

 

Председательствующий. Пожалуйста, Игорь Васильевич. 

 

Андрющенко И.В. Если коллеги и Вы не возражаете – без доклада мини-

стра. 

 

Председательствующий. Виталий Владимирович, не настаиваете? 

 

Зритнев В.В. Николай Тимофеевич, не настаиваю. 

 

Председательствующий. Не настаиваете. Спасибо. 

Слово предоставляется председателю комитета Андрющенко Игорю Ва-

сильевичу. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! Законопроектом предлагается пе-

рераспределить отдельные полномочия по предоставлению земельных участков 

и земель сельскохозяйственного назначения, государственная собственность на 

которые не разграничена, между министерством имущественных отношений и 

Правительством Ставропольского края. 

На законопроект получены все необходимые заключения. Он рассмотрен 

комитетом в установленном порядке и рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях с учетом одобренной поправки уточняющего характера.  

Прошу, коллеги, поддержать решение комитета. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Игорь Васильевич.  

Вопросы к Игорю Васильевичу? Нету. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? В первом чтении принять.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 
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Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой содержится 

одна поправка, рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие 

будут предложения у депутатов по поправке, которую профильный комитет ре-

комендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправку, которую профильный комитет реко-

мендует принять, прошу голосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, решение 

принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 685-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О некоторых во-

просах регулирования земельных отношений". 

Вопрос внесен группой депутатов Думы Ставропольского края шестого 

созыва в количестве четырех человек (Надеин Виктор Викторович, Жданов 

Анатолий Иванович, Трухачев Владимир Иванович и Ягубов Геннадий Влади-

мирович), а также комитетом по аграрным и земельным вопросам, природо-

пользованию и экологии. 

Слово предоставляется заместителю председателя комитета и одному из 

авторов законопроекта Виктору Викторовичу Надеину. 

Пожалуйста, Виктор Викторович. 

 

Надеин В.В. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые участники за-

седания! Проект закона подготовлен в целях приведения краевого законода-

тельства в соответствие с федеральным законодательством.  

Законопроект направлен на обеспечение прав отдельных категорий граж-

дан на первоочередное приобретение в аренду земельных участков для возве-

дения гаражей, являющихся некапитальными сооружением вблизи их места 

жительства. Устанавливает внеочередное право инвалидов на предоставление 

им земельных участков для строительства гаражей вблизи места жительства,     

а также бесплатное использование инвалидами земель или земельных участков 

для возведения гаражей, являющихся некапитальными сооружениями.  

Также проект закона в целях социальной поддержки проживающих на 

территории Ставропольского края семей, имеющих ребенка-инвалида или де-
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тей-инвалидов, предлагает установить право бесплатного предоставления в 

собственность земельного участка при условии регистрации права общей соб-

ственности родителей и одного ребенка или детей-инвалидов на расположен-

ный на земельном участке объект индивидуального жилищного строительства. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Виктор Викторович.  

Вопросы к Виктору Викторовичу? Нет вопросов. 

Слово предоставляется председателю комитета Андрющенко Игорю Ва-

сильевичу. 

 

Андрющенко И.В. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства и приглашенные! На законопроект получены все необходимые заклю-

чения. Содержащиеся в них замечания и предложения учтены в таблице попра-

вок, которая согласована со всеми заинтересованными ведомствами. 

Проект закона рассмотрен комитетом и рекомендован Думе к принятию в 

двух чтениях с учетом одобренных поправок.  

Прошу коллег поддержать решение комитета. Благодарю, коллеги, за вни-

мание.  

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Игорь Васильевич.  

Вопросы к Игорю Васильевичу? Нет вопросов. 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края, Правительства Ставропольского края в Думе Демьянову Евгению Викто-

ровичу для изложения официальной точки зрения Губернатора Ставропольско-

го края по обсуждаемому законопроекту. Пожалуйста. 

 

Демьянов Е.В. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства края и приглашенные! Губернатор Ставропольского края Владимиров 

Владимир Владимирович принятие законопроекта поддерживает. Имеющиеся 

замечания и предложения к законопроекту отражены в представленной таблице 

поправок.  

Глава края полагает возможным его принятие Думой края в двух чтениях 

с учетом таблицы поправок. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Евгений Викторович.  

Вопросы к Евгению Викторовичу? Нету. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Принять в первом чтении.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, решение принято. 



 40 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, решение принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, решение принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, решение 

принято. 

Слушается следующий вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 684-6 "О внесении изменения в статью 3 Закона Ставропольского 

края "О специализированном жилищном фонде Ставропольского края".  

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края, а также комитетом по промышленности, энергетике, 

строительству и жилищно-коммунальному хозяйству. 

Распоряжением Губернатора Ставропольского края при рассмотрении за-

конопроекта в Думе края представителем Правительства Ставропольского края 

назначен министр здравоохранения Ставропольского края Владимир Николае-

вич Колесников. Пожалуйста. 

 

Лозовой В.И. Николай Тимофеевич, разрешите? 

 

Председательствующий. Да, пожалуйста, Виктор Иванович. 

 

Лозовой В.И. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги! 

Данный законопроект детально проработан на комитете, лично представлял его 

министр здравоохранения Ставропольского края Колесников Владимир Нико-

лаевич. Все вопросы депутатам были отвечены. Материалы, которые были за-

прошены в министерстве имущественных отношений о наличии специализиро-

ванного жилищного фонда, были направлены депутатам. Прошу не заслуши-

вать министра. Если есть вопросы, прошу задать. 
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Председательствующий. Владимир Николаевич, не настаиваете на вы-

ступлении? 

 

Колесников В.Н. Спасибо, Виктор Иванович. Спасибо, Николай Тимо-

феевич. Нет, не настаиваю. 

 

Председательствующий. Спасибо, Владимир Николаевич уважаемый. 

Слово предоставляется председателю комитета Лозовому Виктору Ива-

новичу. 

 

Лозовой В.И. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги! 

Проектом закона в соответствии с федеральным законодательством предлагает-

ся внести изменения в норму краевого Закона, который определяет перечень 

лиц, имеющих право на предоставление служебных, жилых помещений для 

временного проживания по договору социального найма.  

К законопроекту поступили все необходимые экспертные заключения. Он 

рассмотрен комитетом в установленном порядке и рекомендован Думе Ставро-

польского края к принятию в двух чтениях в предложенной редакции.  

Прошу поддержать решение комитета. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Виктор Иванович.  

Вопросы к Виктору Ивановичу? Нету. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта? 

Принять в первом чтении.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет. Принято, спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу голосо-

вать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, решение 

принято. 

Уважаемые коллеги, мы по регламенту, секретариат меня уже одергивает, 
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мы работаем с вами ровно два часа. Объявляется 30-минутный перерыв. 

 

(После перерыва.) 

 

Председательствующий. Рассаживаемся, уважаемые депутаты, коллеги, 

начинаем работать. Присаживайтесь. Прошу вставить карты, зарегистрировать-

ся, что вы на месте, и начинаем работать. 

Уважаемые депутаты, продолжаем работу нашего заседания. 

Слушается вопрос, уважаемые коллеги, он очень длинный, очень боль-

шой, я, с вашего позволения, назову только его номер: "О проекте закона 

Ставропольского края № 686-6 "Об утверждении заключения Договора от 

24 мая 2021 года № 55/КР о предоставлении финансовой поддержки за счет 

средств государственной корпорации – Фонда содействия реформированию 

жилищно-коммунального хозяйства на проведение капитального ремонта 

общего имущества в многоквартирных домах и Дополнительного соглаше-

ния от 24 мая 2021 года № 1/55/КР к договору от 24 мая 2021 года № 55/КР о 

предоставлении финансовой поддержки за счет средств государственной 

корпорации – Фонда содействия реформированию жилищно-коммунального 

хозяйства на проведение капитального ремонта общего имущества в мно-

гоквартирных домах". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по про-

мышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяй-

ству. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края Владими-

рова представлять законопроект при рассмотрении в Думе Ставропольского 

края поручено первому заместителю министра жилищно-коммунального хозяй-

ства Ставропольского края Ольге Александровне Силюковой. 

 

Лозовой В.И. Разрешите, Николай Тимофеевич? 

 

Председательствующий. Да, Виктор Иванович, пожалуйста. 

 

Лозовой В.И. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги! За-

конопроект детально был проработан на комитете, Ольга Александровна отве-

тила на все вопросы касаемо спецсчетчиков, которые ей были заданы. Предла-

гаем Ольгу Александровну, первого заместителя министра, не заслушивать, 

ограничиться вопросами. Спасибо.  

 

Председательствующий. Ольга Александровна, Вы где у нас? А, вижу. 

Вы не возражаете? 

 

Силюкова О.А. Нет, Николай Тимофеевич, не возражаю. 

 

Председательствующий. Спасибо. Слово предоставляется председателю 

комитета Лозовому Виктору Ивановичу. 
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Лозовой В.И. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Законопроектом в соответствии с зако-

нодательством края предлагается утвердить заключение Договора и Дополни-

тельного соглашения к нему между Фондом содействия реформированию жи-

лищно-коммунального хозяйства и Ставропольским краем. В рамках Дополни-

тельного соглашения краю предоставляется финансовая поддержка в сумме   

7,8 миллиона рублей, которая будет направлена на возмещение части расходов 

на уплату процентов за пользование займом или кредитом, использованным в 

целях оплаты услуг или работ по капитальному ремонту общего имущества в 

многоквартирном доме.  

К законопроекту поступили все необходимые заключения. Он рассмотрен 

комитетом в установленном порядке и рекомендован Думе Ставропольского 

края к принятию в двух чтениях в предложенной редакции.  

Прошу коллег-депутатов поддержать решение комитета. Благодарю за 

внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Виктор Иванович.  

Пожалуйста, коллеги, вопросы к Виктору Ивановичу? Нет вопросов. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта? 

Принять в первом чтении.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет. Принято, спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 679-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "Об Уполномочен-

ном по правам ребенка в Ставропольском крае" и Закон Ставропольского 

края "Об Уполномоченном по защите прав предпринимателей в Ставро-

польском крае". 
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Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, а также комитетом 

по образованию, культуре, науке, молодежной политике, средствам массовой 

информации и физической культуре и комитетом по экономическому развитию 

и собственности. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края представ-

лять законопроект в Думе Ставропольского края поручено представителю Гу-

бернатора Демьянову Евгению Викторовичу. 

Евгений Викторович, пожалуйста. 

 

Насонов А.Л. Николай Тимофеевич, если позволите? 

 

Председательствующий. Пожалуйста. 

 

Насонов А.Л. Уважаемый Николай Тимофеевич, вопрос проработан в 

комитете. Есть предложение не заслушивать информацию представителя Гу-

бернатора. 

 

Председательствующий. Хорошо, спасибо. У Вас не будет возражений?  

Пожалуйста, Артур Леонидович. 

 

Насонов А.Л. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты и приглашен-

ные! Законопроект направлен на приведение краевых законов в соответствие с 

федеральным законодательством в части уточнения требований к кандидату-

рам, замещающим должности уполномоченных соответственно по правам ре-

бенка и по защите прав предпринимателей в Ставропольском крае. Кроме того, 

законопроектом предлагается учесть произошедшие изменения в администра-

тивно-территориальном делении региона. 

Принятие его не потребует выделения дополнительных средств из бюд-

жета. К нему получены все необходимые заключения. Замечания краевой про-

куратуры и нашего правового управления отражены в таблице поправок. Она 

согласована. 

Решениями нашего комитета и комитета-соисполнителя (комитет по эко-

номическому развитию) проект закона рекомендован к принятию в двух чтени-

ях с учетом одобренной таблицы поправок. 

Просим поддержать решение комитета и принять законопроект в двух 

чтениях. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Артур Леонидович.  

Вопросы к Артуру Леонидовичу? Нет. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта? 

Принять в первом чтении.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 
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Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется, уважаемые депутаты, таблица поправок, рекомендованных 

профильным комитетом к принятию. Какие будут предложения по поправкам, 

которые профильный комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу голосо-

вать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нету. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 687-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О наделении ор-

ганов местного самоуправления муниципальных образований в Ставро-

польском крае отдельными государственными полномочиями Ставро-

польского края по формированию, содержанию и использованию Архив-

ного фонда Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, а также комитетом 

по образованию, культуре, науке, молодежной политике, средствам массовой 

информации и физической культуре и комитетом по бюджету, налогам и фи-

нансово-кредитной политике. 

В соответствии с письмом Губернатора Владимирова представлять зако-

нопроект при рассмотрении в Думе Ставропольского края поручено председа-

телю комитета Ставропольского края по делам архивов Долговой Елене Ива-

новне. 

Артур Леонидович, пожалуйста. 

 

Насонов А.Л. Уважаемый Николай Тимофеевич, аналогичная ситуация: 

вопрос проработан в комитете. Есть предложение не заслушивать информацию 

краевого комитета по делам архивов, если они, конечно, не будут настаивать,   

и у коллег не будет вопросов. 

 

Председательствующий. Елена Ивановна, не настаиваете?  

 

Долгова Е.И. На выступлении не настаиваю.  
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Председательствующий. Спасибо. 

Слово предоставляется председателю комитета Насонову Артур Леони-

дович. 

 

Насонов А.Л. Спасибо большое. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, приглашенные! 

Законопроект также направлен на приведение краевого Закона в соответствие с 

требованиями федерального законодательства. Им предлагается установить по-

рядок определения общего объема субвенций местным бюджетам из краевого 

для осуществления органами местного самоуправления муниципальных обра-

зований отдельных госполномочий по формированию, содержанию и использо-

ванию Архивного фонда Ставропольского края. Кроме того, законопроектом 

предлагается учесть произошедшие изменения в административно-террито-

риальном делении региона. 

Принятие его не потребует выделения дополнительных средств из крае-

вого бюджета. К нему получены все необходимые заключения. Замечания крае-

вой прокуратуры и нашего правового управления отражены в согласованной 

таблице поправок. 

Решениями нашего комитета и комитета-соисполнителя (комитет по 

бюджету) проект закона рекомендован к принятию в двух чтениях с учетом 

одобренной таблицы поправок. 

Просим коллег поддержать решение комитета и принять законопроект в 

двух чтениях. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Артур Леонидович.  

Вопросы к Артуру Леонидовичу?  

 

Голос из зала. Николай Тимофеевич, можно вопрос? 

 

Председательствующий. Я не вижу, кто. А, Николай Анатольевич. 

 

Мурашко Н.А. Артур Леонидович, о каких архивных материалах идет 

речь? Чисто муниципальных? 

 

Насонов А.Л. О материалах, находящихся в архиве Ставропольского 

края, архивных материалах. (Плохо слышно.) 

 

Мурашко Н.А. Большая проблема с сохранением трудовых книжек и до-

кументов по заработной плате. Предусматривается ли хранение их? Не все го-

родские архивы могут принимать при ликвидации, допустим, юридического 

лица, возникают проблемы. 

 

Насонов А.Л. Давайте Ваш вопрос переадресуем руководителю краевого 

архива. 
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Мурашко Н.А. Да, спасибо. 

 

Долгова Е.И. Спасибо за вопрос.  

В данном законопроекте предусматривается решение вопросов, связан-

ных с выделением субвенций на осуществление отдельных государственных 

полномочий в муниципальных архивах Ставропольского края. Документы,       

о которых Вы говорите, это документы по личному составу трудящихся, кото-

рые подлежат хранению работодателем, это в соответствии с Трудовым кодек-

сом Российской Федерации. В случае ликвидации учреждения, организации, 

предприятия только тогда документы передаются на хранение в муниципаль-

ные архивы.  

Содержание этой части документов осуществляется за счет средств му-

ниципального бюджета.  

 

Мурашко Н.А. Спасибо. 

 

Председательствующий. Вы поняли, Николай Анатольевич, удовлетво-

рены? Не все хранятся, только лишь после ликвидации, которые не востребова-

ны. 

 

Мурашко Н.А. Я понял. Я именно об этом и спрашивал. Спасибо боль-

шое. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Пожалуйста, уважаемые коллеги, вопросы к Артуру Леонидовичу? Нету. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта? 

Принять в первом чтении.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 
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Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу голосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спа-

сибо.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, слушается вопрос "О согласовании присвоения 

почетного звания "Рубеж воинской доблести" хутору Березкину, аулу Али-

Кую, поселку Рощино, поселку Мирному, хутору Кировскому, хутору Моз-

докскому, селу Полтавскому, поселку Ага-Батыр, хутору Дыдымкину, селу 

Эдиссия, хутору Графскому, селу Серноводскому, селу Русскому, станице 

Стодеревской, станице Галюгаевской Курского района Ставропольского 

края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, а также комитетом 

по казачеству, безопасности, межпарламентским связям и общественным объ-

единениям.  

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края в Думе Ставропольского края Демьянову Евгению Викторовичу. Пожа-

луйста. 

 

Демьянов Е.В. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, приглашенные 

на заседание! В соответствие с Законом края 55-кз "О почетных званиях насе-

ленных пунктов Ставропольского края" Губернатор Ставропольского края Вла-

димиров Владимир Владимирович представляет на согласование документы о 

присвоении почетного звания "Рубеж воинской доблести" хутору Березкину, 

аулу Али-Кую, поселку Рощино, поселку Мирному, хутору Кировскому, хутору 

Моздокскому, селу Полтавскому, поселку Ага-Батыр, хутору Дыдымкину, селу 

Эдиссия, хутору Графскому, селу Серноводскому, селу Русскому, станице Сто-

деревской, станице Галюгаевской Курского района Ставропольского края. 

Законом установлено, что почетное звание "Рубеж воинской доблести" 

присваивается нескольким населенным пунктам Ставропольского края, на тер-

ритории которых или в непосредственной близости от которых проходила ли-

ния обороны, где в ходе боевых действий защитники Отечества проявили му-

жество, стойкость и героизм.  

Губернатор Ставропольского края рассмотрел ходатайство Совета Кур-

ского муниципального округа Ставропольского края о присвоении почетного 

звания "Рубеж воинской доблести" данным населенным пунктам. В представ-

ленных вам, уважаемые депутаты, документах содержатся описания военных 

событий, послуживших основанием для внесения соответствующего предложе-

ния.  

Учитывая предложения регионального отделения Российского военно-

исторического общества в Ставропольском крае, Ставропольской краевой об-

щественной организации ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Вооруженных 
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Сил и правоохранительных органов Губернатор Ставропольского края выносит 

на согласование с Думой Ставропольского края вопрос о присвоении почетного 

звания "Рубеж воинской доблести" вышеуказанным населенным пунктам и 

просит вас, уважаемые депутаты, поддержать его решение.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Евгений Викторович. 

Вопросы, пожалуйста, к Евгению Викторовичу? Нету. 

Слово предоставляется главе Курского муниципального округа Калашни-

кову Сергею Ивановичу. 

Пожалуйста, Сергей Иванович. 

 

Калашников С.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депу-

таты, приглашенные! Для сохранения военно-исторического наследия и в целях 

увековечения памяти погибших в годы Великой Отечественной войны на тер-

ритории Курского района мы ходатайствуем о присвоении почетного звания 

"Рубеж воинской доблести" 15 населенным пунктам нашего округа. 

Битва за Кавказ стала одной из самых продолжительных в Великой Оте-

чественной войне и проходила одновременно со Сталинградской и Курской 

битвами. Одни из тяжелейших кровопролитных боев на Ставрополье шли в 

Курском районе. Из 75 тысяч солдат и офицеров Красной Армии, погибших на 

Ставрополье, более 30 тысяч сложили свои головы на нашей земле. 

Территория Курского района была оккупирована войсками фашисткой 

Германии и являлась линией фронта с 20 августа 1942 года до начала января 

1943 года.  

С советской стороны в освобождении района действовали части 4-го 

гвардейского Кубанского и 5-го гвардейского Донского казачьих кавалерий-

ских корпусов генералов Кириченко Н.Я. и Селиванова А.Г., танковая группа 

Лобанова Г.П., а также части 44-й армии генерала Петрова И.Е. Со стороны во-

оруженных сил Германии были части 1-й танковой армии и корпуса особого 

назначения "Ф" под командованием Гельмута Фельми. 

Широкое освещение в истории Великой Отечественной войны получила 

Моздок-Малгобекская оборонительная операция Северной группы войск За-

кавказского фронта, которая проводилась с 1 по 28 сентября 1942 года, исход 

которой оказал существенное влияние на срыв планов противника по захвату 

Грозненского и Бакинского нефтяных районов и на ход битвы за Кавказ в це-

лом. В тени ее остались бои за город Моздок и на его подступах, в том числе и 

на территории Курского района, проходившие с 18 по 25 августа 1942 года. 

Запись в журнале боевых действий 11-го гвардейского стрелкового кор-

пуса гласит: "С 18 августа 1942 года противник повел наступление на Буден-

новск, Воронцово-Александровское (ныне – Зеленокумск). Передовой отряд 

после ожесточенных боев отошел на рубежи Полтавский, Привольный, Моло-

канский. К 21 августа заняли рубеж Медведев, Русский-1, Русский-2, Губжоков 

и Дементьевский". Это все населенные пункты Курского района. 
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21 августа разведгруппы противника вышли на рубеж Мирный, Рощино, 

Березкин. Упорный бой завязался на рубеже высот перед хутором Русский-2, 

где враг сосредоточил до 40 танков. О боях в другом направлении из архивных 

данных Министерства обороны – боевой приказ от 14 сентября 1942 года: "10-я 

гвардейская дивизия с утра 15 сентября продолжает наступление в общем 

направлении Ищерская, Стодеревская, Моздок. Уничтожает группировки про-

тивника в районе Ищерская, Кривоносов, Галюгаевская. Начало наступления в 

8 часов утра 15 сентября". 

Сплошная линия обороны была создана и позднее около хутора Сунжен-

ского вплоть до станицы Галюгаевской (это территория нынешних Степновско-

го и Курского районов), где разместились крупные подразделения вооружен-

ных сил Германии.  

Линия боевого сопротивления противоборствующих сторон прошла 

вдоль дороги, пересекающей Курский район с севера на юг. Система обороны 

представляла собой практически непрерывную линию траншей, отдельных 

блиндажей и огневых точек, соединенных безопасными ходами сообщения.  

Бои здесь носили затяжной, кровопролитный характер, и именно здесь 

части Красной Армии несли самые ощутимые потери. Местами наиболее упор-

ных боев можно назвать районы населенных пунктов Нартон, Торосов (два по-

следних пункта не сохранились), Ага-Батыр, Полтавское, Кировский, Моздок-

ский, Дыдымкин, Мирный, Митрофановский, Кизилов (Кизилов не существует) 

и севернее – станица Галюгаевская. 

Советская армия двигалась в основном в пешем и кавалерийском строю. 

Основные бои по освобождению населенных пунктов Курского района прохо-

дили в период с ноября по декабрь 1942 года. Поселок Ага-Батыр переходил из 

рук в руки несколько раз, о чем свидетельствует описание боевых действий. 

Вот выдержки из недавно рассекреченных журналов боевых действий  

44-й армии с 16 декабря 1942 года по 1 января 1943-го: "17 декабря 1942 года 

армия в течение дня продолжала нести наступательные действия. Встретила 

сильное огневое сопротивление.  

Потери: убито 190, ранено 562, пропало без вести 28; 

19 декабря убито 241, ранено 638; 

26 – убито 294, ранено 707, пропало без вести 626". 

Люди гибли, и за декабрь 1942 года только 44-я армия Закавказского 

фронта по официальным данным потеряла в боях 31 тысячу 457 человек. К ян-

варю большинство стрелковых частей лишились половины и более личного со-

става. 

Тем не менее наши войска нанесли ощутимый ущерб противнику. 

Анализируя боевые действия и их военно-стратегическое значение, мож-

но сделать вывод, о том, что бои на юго-востоке Орджоникидзевского (Ставро-

польского) края стали одним из напряженных фрагментов битвы за Кавказ.  

Все вышеуказанные населенные пункты, которым мы предлагаем при-

своить почетное звание "Рубеж воинской доблести", являются местами массо-

вых захоронений воинов Красной Армии. Эти годы и самоотвержение совет-
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ских людей было высоко оценено Родиной. 9 тысяч 562 ставропольца – участ-

ника обороны были награждены медалью "За оборону Кавказа". 

Пять человек совершили подвиги на территории Ставрополья в период 

битвы за Кавказ и были удостоены звания Героя Советского Союза за заслуги в 

годы Великой Отечественной войны, в том числе и Петр Руденко – летчик, по-

гибший при защите станицы Галюгаевской и похороненный на курской земле. 

Только на территории Курского района сегодня находится 28 воинских 

захоронений – братских и одиночных могил. Большинство тех, кто покоится в 

них, и по сей день числятся пропавшими без вести.  

В рамках акции "Вахта памяти" в Курском районе ежегодно ведутся по-

исковые работы, в ходе которых поднимают из земли останки советских вои-

нов. 7 сентября этого года останки пятерых воинов были перезахоронены в 

братской могиле хутора Дыдымкин. 

Архивные документы, статьи из газет, исторические справки, свидетель-

ства очевидцев подтверждают информацию о жестоких боях на территории 

Курского района Ставропольского края. 

Николай Тимофеевич, можно маленький видеоролик?  

 

Председательствующий. Да, пожалуйста.  

 

Калашников С.И. Запускаем. Там слышит меня кто? (Показ видеоролика.) 

 

Председательствующий. Спасибо, Сергей Иванович. Пожалуйста, при-

саживайтесь. 

Уважаемые депутаты, слово предоставляется председателю комитета 

Гонтарю Юрию Афанасьевичу. Пожалуйста. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

присутствующие! Внесенные Губернатором края в Думу края документы, кото-

рые подготовил и внес Курский муниципальный округ о присвоении 15 насе-

ленным пунктам Курского района высокого звания "Рубеж воинской доблести", 

соответствуют всем требованиям нашего краевого Закона, который мы приняли 

около трех лет назад.  

Действительно, невозможно сказать все то, что можно было и нужно, 

надеюсь, об этом поинтересуются средства массовой информации, патриотиче-

ские организации. Очень большой материал находится у Калашникова Сергея 

Ивановича, я имею в виду, у Курского муниципального округа.  

Хочу поблагодарить людей, которые почти два года работали над внесе-

нием, перевнесением этого документа, – это и представители науки, это пред-

ставители архивных материалов, представители военкомата, научного сообще-

ства, поисковые движения, поэтому всем огромное спасибо.  

И тем не менее два слова об этой битве. Она занимает особое место во-

обще в Битве за Кавказ, и в военной истории ее неслучайно назвали "Огненный 

рубеж".  
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Гитлер не дошел 60 километров, он протянулся, этот огненный рубеж, от 

Малгобека до села Ачикулак и через хутор Нартан Степновского района, кото-

рого нет сейчас на карте Ставропольского края.  

Но особо тяжелейшие, особо тяжелейшие бои и огромные потери как раз 

пришлись на Курский район, где защитники героизма проявили массовое муже-

ство. Ну, Сергей Иванович уже говорил о том, что более 28 могил, почему мы 

не знаем точно, действительно, более 20 братских могил… Есть братские моги-

лы, где захоронены по некоторым источникам до двух-трех тысяч солдат, офи-

церов, а фамилии известные, например, в Ачикулаке есть такая могила, а фами-

лии известны только 43 наших воинов. Поэтому на этом Рубеже сегодня рабо-

тают поисковый отряд Минобороны России, наши поисковики, и работа в этом 

направлении с присвоением сегодняшнего, она не заканчивается, она, по сути 

дела, только начинается и разворачивается.  

В том году было принято решение Минобороны России о федеральном 

поисковом отряде, который будет работать в этой зоне.  

Я направил от моих коллег, рассматривая этот документ, всем комитетам, 

так как бы необычно для рассмотрения. Но, тем не менее, мы хотели, чтобы все 

комитеты рассмотрели этот вопрос на своих комитетах, и все депутаты, присут-

ствующие здесь, а не только депутаты нашего комитета, знали о ситуации, по-

тому что для некоторых это просто знак вопроса: а что это такое.  

Поэтому все комитеты прислали нам свои решения, и мы благодарны им 

за их солидарность в согласовании этого документа. 

Обобщив все, что у нас было, все документы, мы подготовили проект по-

становления, который предложили сегодня нашим коллегам, и просим коллег 

согласовать, присвоить почетное звание "Рубеж воинской доблести" населен-

ным пунктам Курского района: хутору Березкину, аулу Али-Кую, поселку Ро-

щино, поселку Мирному, хутору Кировскому, хутору Моздокскому, селу Пол-

тавскому, поселку Ага-Батыр, хутору Дыдымкину, селу Эдиссия, хутору Граф-

скому, селу Серноводскому, селу Русскому, станице Стодеревской, станице Га-

люгаевской Курского округа.  

Дорогие друзья, выражаю мысль о том, что это присвоение глубоко отзо-

вется патриотически не только в сердцах людей Курского района – 15 населен-

ных пунктов, но и у всего населения Ставропольского края, поскольку в каждой 

семье потери, и мы свято храним память.  

Прошу коллег поддержать предложенный нами проект постановления. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо большое, Юрий Афанасьевич. 

Ну, наверное, мы опоздали на много лет, на десятки, но все равно память 

человеческая, она длинная, долгая история. Давайте эти вехи исправлять. Сего-

дня это уже вторая веха, которую на Думе Ставропольского края принимаем, 

такое решение – в прошлом году, в этом году.  
Уважаемые коллеги-депутаты, у вас на руках есть постановление. Заме-

чания по постановлению? Нет. 
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Тогда я вас прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 
Спасибо большое, решение принято. 

Уважаемые депутаты, слушается очередной вопрос "О комиссии Думы 

Ставропольского края по контролю за достоверностью сведений о доходах, 
об имуществе и обязательствах имущественного характера, представляе-
мых депутатами Думы Ставропольского края". 

Вопрос внесен группой депутатов Думы Ставропольского края в количе-
стве четырех человек: Судавцов Дмитрий Николаевич, Гончаров Виктор Ива-
нович, Скворцов Юрий Алексеевич и Насонов Артур Леонидович; также коми-
тетом по законодательству, государственному строительству и местному само-
управлению.  

Слово предоставляется председателю комитета Скворцову Юрию Алек-
сеевичу. Пожалуйста. 

 
Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

приглашенные! В целях проведения проверок достоверности и полноты сведе-
ний о доходах, представляемых депутатами Думы края, соблюдения ими огра-
ничений и запретов Думе края седьмого созыва на срок своих полномочий 
необходимо образовать соответствующую комиссию. 

Комиссия является постоянно действующим коллегиальным органом и 
формируется из депутатов Думы края в количестве девяти человек. 

Проект постановления рассмотрен комитетом в установленном порядке и 
рекомендован к принятию в предложенной редакции. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. Спасибо. 
 
Председательствующий. Спасибо, Юрий Алексеевич. 
Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет вопросов. 
Комиссия сформирована?  
 
Голос из зала. Сейчас проголосуем, будет сформирована. 
 
Председательствующий. Будет сформирована. Ну а вдруг кто-то само-

отвод скажет.  
Значит, уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у 

нас имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет, то есть потом 
возмущаться будем, да? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-
шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Хорошие пожела-
ния, добрые, плодотворной работы комиссии на этом поприще. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению организационных во-
просов. 

Поступило заявление от депутата Савичева Романа Валерьевича с прось-
бой избрать его в состав комитета Думы Ставропольского края по инвестициям, 
курортам и туризму.  

Какие будут мнения и предложения у депутатов? Поддержать. Спасибо. 
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Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы избрать депутата Савичева Романа 
Валерьевича в состав комитета Думы Ставропольского края по инвестициям, 
курортам и туризму, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 
нет. Есть, спасибо. Роман Валерьевич, проголосовали. 

Поступило заявление от депутата Тапсиева Игоря Сергеевича с просьбой 
избрать его в состав комитета Думы Ставропольского края по бюджету, нало-
гам и финансово-кредитной политике.  

Какие будут мнения и предложения у депутатов? Поддержать. 
Кто за то, чтобы избрать депутата Тапсиева Игоря Сергеевича в состав 

комитета Думы Ставропольского края по бюджету, налогам и финансово-
кредитной политике, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 
нет. Принято. 

Поступило заявление от депутата Меликова Михаила Иосифовича с 
просьбой избрать его в состав комитета Думы Ставропольского края по про-
мышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяй-
ству.  

Уважаемые депутаты, какие будут предложения? Поддержать. 
Кто за то, чтобы избрать депутата Меликова Михаила Иосифовича в со-

став комитета Думы Ставропольского края по промышленности, энергетике, 
строительству и жилищно-коммунальному хозяйству, прошу проголосовать.  
За – 40, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Уважаемые депутаты! В соответствии с частью 3 статьи 5 Регламента 
Думы Ставропольского края предлагаю избрать депутата Тапсиева Игоря Сер-
геевича заместителем председателя комитета Думы Ставропольского края по 
бюджету, налогам и финансово-кредитной политике.  

Какие будут предложения и мнения у депутатов? Поддержать. 
Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы избрать депутата Тапсиева Игоря 

Сергеевича заместителем председателя комитета Думы Ставропольского края 
по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике, прошу проголосовать. 
За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, решение принято. 

Принятые нами решения будут оформлены постановлениями Думы. 
На этом все вопросы повестки дня рассмотрены. 
Уважаемые депутаты, за время после проведения 30 сентября текущего 

года первого заседания Думы Ставропольского края седьмого созыва мы при-
няли путем опроса восемь постановлений Думы. Перечень постановлений у вас 
имеется. 

Уважаемые коллеги, какие у вас имеются справки, замечания по ведению 
заседания Думы? Нету. 

На этом второе заседание Думы Ставропольского края седьмого созыва 
объявляется закрытым. 

 
(Звучит Гимн России.) 

 

Спасибо, всего хорошего. 
 
 
Бехтерева П.С. 
26-06-42 


